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Первая официальная рабочая встреча временно исПолняющего обязанности 
губернатора челябинской области алексея текслера состоялась с Председателем 
законодательного собрания челябинской области владимиром мякушем.

На встрече обсуждались приоритеты, обозначенные временно исполняющим обязанности 
губернатора в своей работе, – улучшение экологической ситуации и благоустройство Че-
лябинска.

– Важно продолжить выполнение поручений президента РФ Владимира Владимировича Путина 
по улучшению экологической ситуации, сокращению вредных выбросов в атмосферный воздух в 
двух крупнейших городах – Челябинске и Магнитогорске. Также необходимо окончательно решить 
вопрос с городской свалкой. Рассчитываю на предложения с вашей стороны, потому что в областном 
парламенте есть комитет по экологии и природопользованию, – отметил Алексей Текслер.

На встрече была затронута тема подготовки Челябинска к проведению в 2020 году саммитов ШОС 
и БРИКС.

– Рассчитываю на то, что Заксобрание области пойдет навстречу относительно тех предложений, 
которые мы сделаем по корректировке бюджета – это касается решений по объектам благоустрой-
ства, по наведению порядка в Челябинске, чтобы преобразить город и в следующем году достойно 
и успешно провести саммиты ШОС и БРИКС, – заявил Алексей Текслер.

Владимир Мякуш подчеркнул, что Законодательное Собрание региона готово к конструктивной 
совместной работе с исполнительной властью Челябинской области.

– Безусловно, основная задача исполнительной и представительной власти – содействовать со-
циально-экономическому развитию региона, чтобы жизнь граждан улучшалась, чтобы у них было 
желание жить и работать на территории Челябинской области, – подчеркнул Алексей Текслер.

В актовом зале правительства области 
собрались все депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-

сти, руководители государственных структур 
и духовенства. Минуты напряженной тишины 

– и в президиум проходят полпред в Уральском 
федеральном округе Николай Цуканов, экс-
губернатор Борис Дубровский и врио губерна-
тора Алексей Текслер.

– Разрешите зачитать постановление о до-
срочном прекращении полномочий губерна-
тора Челябинской области в связи с заявлени-
ем губернатора Челябинской области Бориса 
Александровича Дубровского, – обратился 
полпред к залу. – В постановлении сказано: 
принять отставку губернатора Бориса Алексан-
дровича Дубровского по собственному жела-
нию, назначить Алексея Леонидовича Текслера 
временно исполняющим обязанности губер-
натора Челябинской области до вступления 
в должность лица, избранного губернатором 
Челябинской области.

Полпред назвал задачи, которые стоят сей-

час перед врио губернатора региона: обеспе-
чение честной и открытой кампании по выбо-
рам главы Челябинской области; продолжение 
подготовки к саммитам ШОС и БРИКС; участие 
региона в приоритетных национальных про-
ектах.  

Теплые слова Николай Цуканов адресовал 
бывшему губернатору:

– Хочу поблагодарить Бориса Александро-
вича Дубровского, его команду за много-
летнюю работу. За эти годы многое сделано. 
Активно шла подготовка к саммитам ШОС и 
БРИКС, придана динамика развитию региона. 
Уверен, что все начинания будут продолжены 
и реализованы. 

Борис Дубровский пришел без галстука, 
подчеркивая свой неофициальный статус. Он 
обратился к присутствующим:

– Дорогие коллеги, я благодарю вас за высо-
кую оценку нашей совместной работы. Благо-
дарю всех за пятилетие, за которое мы вместе 
развивали, двигали, формировали. Вопросов 
остается еще много. Но я принял решение, 

понимая, что нужны новые идеи, новые под-
ходы. Уверен, что мое решение об отставке 
было правильным. Новая команда, которая 
будет сформирована, сможет придать новый 
импульс развитию Челябинской области. 

Дубровского проводили бурными аплодис-
ментами.

Слово взял Алексей Текслер:
– Уважаемые коллеги, для меня большая 

честь возглавить такой регион, как Челябин-
ская область это моя родина, это история моей 
семьи. Хочу поблагодарить Бориса Алексан-
дровича Дубровского за его работу. Уверен, что 
под его руководством делалось все возможное 
для развития региона.

Преемственность по реализации планов, 
конечно, будет. Но жизнь не стоит на месте. 
И нам всем вместе предстоит сделать многое 
для развития региона, для блага людей. За-
дачи понятны – это национальные проекты. В 
первую очередь решение экологических про-
блем, транспорт, социальная сфера, сельское 
хозяйство. 

Собираюсь опираться на местные кадры, 
вовлекать общественные организации. Важ-
на обратная связь с населением. Безусловно, 
рассчитываю на взаимодействие с предста-
вителями органов власти. Открытость власти 

– залог решения даже самых сложных задач. 
Есть доверие президента, и это очень важно, 
но также важно заслужить доверие жителей 
Челябинской области. Буду работать над этим 
каждый день. 

В следующем году предстоит важное ме-
роприятие – саммиты ШОС и БРИКС, их успеш-
ность зависит от подготовки. Готовность при-
нимать международные мероприятия будет 
нашим с вами знаком качества. Наш регион 
должен стать современным, удобным для 
жизни, чтобы все – от детей до представите-
лей старшего поколения – чувствовали себя 
комфортно, хотели жить и работать здесь. Ко-
нечно, помощь ветеранам – важная составля-
ющая. Буду этим заниматься. 

Уважаемые коллеги и друзья, рассчитываю 
на вашу поддержку.

О тОм, чтО глава ЮжнОгО 
Урала БОрис ДУБрОвский 
пОДал прОшение 
ОБ Отставке и презиДент 
рОссии влаДимир пУтин 
принял егО, сталО 
известнО 19 марта. а Уже 
на слеДУЮщий День 
сОстОялОсь 
преДставление вриО 
гУБернатОра 
челяБинскОй ОБласти 
алексея текслера

алексей текслер вОзглавил региОн

Сотрудничество исполнительной и законодательной 
власти региона продолжается
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По словам заместителя пред-
седателя южноуральского 
парламента, руководителя 

комитета по законодательству, госу-
дарственному строительству и местно-
му самоуправлению Анатолия Брагина 
(фракция «Единая Россия»), внесение 
изменений – необходимость време-
ни, ведь выборное законодательство 
очень динамично. А его значимость 
подчеркивают частые дискуссии вокруг 
предлагаемых изменений и поправок.

Среди наиболее важных изме-

нений – введение возможности го-
лосования избирателей по месту их 
нахождения в день голосования на 
выборах главы региона. Анатолий 
Брагин напомнил, что подобный ме-
ханизм доказал свою эффективность 
во время президентских выборов в 
марте прошлого года.

– Таким образом, гражданин смо-
жет принять участие в выборах губер-
натора, даже находясь за пределами 
родного города, – прокомментировал 
Анатолий Брагин.

Кроме того, кандидаты на долж-
ность губернатора Челябинской об-
ласти смогут выдвигаться не только 
политическими партиями, но и в по-
рядке самовыдвижения. Правда, для 
этого им необходимо будет собрать в 
свою поддержку 0,5 процента подпи-
сей от числа избирателей, зарегистри-
рованных на территории Челябинской 
области, то есть примерно 13 тысяч 
человек должны выразить свою под-
держку кандидату-самовыдвиженцу. 
Также необходимо собрать не менее 
семи процентов подписей муници-
пальных депутатов или избранных на 
прямых выборах глав муниципаль-
ных образований.

До 150 миллионов рублей предло-
жено увеличить предельный размер 
избирательных фондов кандидатов 
в губернаторы. По мнению Анатолия 
Брагина, это позволит избежать тене-

вого финансирования избирательной 
кампании.

Пока проект закона предложено 
принять только в первом чтении. 
Предполагается, что он будет вынесен 

на обсуждение депутатского корпуса 
27 марта. После его принятия в пер-
вом чтении парламентарии вернутся 
к обсуждению законопроекта с учетом 
предлагаемых поправок.

выБОры гУБернатОра: закОнОДательные кОррективы 
на мартовском заседании комитета По законодательству, 
государственному строительству и местному самоуПравлению были 
рассмотрены изменения в областной закон «о выборах губернатора 
челябинской области». Предлагаемый региональным избиркомом 
механизм вызвал среди деПутатов оживленную дискуссию, однако 
После обсуждений и сПоров Парламентарии все же Приняли решение 
о вынесении законоПроекта на обсуждение законодательного 
собрания.

Анатолий БрАгин, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
председатель комитета 

по законодательству, 
государственному строительству 

и местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»):

Выборное законодательство крайне дина-
мично, оно постоянно требует изменений и 
дополнений. Очередные коррективы предло-

жены с учетом сложившейся практики избирательных кампаний в 
Челябинской области, а также учитывают требования федерального 
законодательства.

Как прокомментировал руко-
водитель депутатского кор-
пуса, председатель комитета 

по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
отныне Контрольно-счетная палата 
Челябинской области может выпол-
нять контрольные полномочия му-
ниципальных КСП по осуществлению 
внешних проверок за использовани-
ем средств местных бюджетов, если 
муниципальное образование обра-
тится в Контрольно-счетную палату с 
такой просьбой.

Также предлагается расширить 
полномочия областной КСП по осу-
ществлению финансового контроля 
за использованием региональным 
оператором капитального ремонта 
средств, которые направляются на 
содержание его аппарата и на вну-
тренние нужды.

– Это крайне важное дополнение, – 
считает председатель Законодатель-

ного Собрания Владимир Мякуш, – 
поскольку контроль за внутренними 
расходами регионального оператора 
позволит понять, насколько законно 
и эффективно тратятся бюджетные 
средства.

Еще одно важное изменение ка-
сается ограничения для аудиторов 

областной КСП и предполагает за-
прет назначать на должность ау-
дитора лиц, состоящих в близком 
родстве с председателем областного 
парламента, губернатором, руково-
дителями судебных и правоохрани-
тельных органов, действующих на 
Южном Урале. В настоящее время 
аналогичный запрет установлен для 
руководителей палаты (председате-
ля и его заместителя).

Планируется, что на ближайшее 
заседание депутатского корпуса, ко-
торое назначено на 27 марта, проект 
закона будет вынесен для принятия в 
первом и третьем чтениях.

Для ксп ОБласти преДлагается 
расширить пОлнОмОчия
ПредПолагается, что уже в ближайшем будущем будут расширены 
Полномочия контрольно-счетной Палаты челябинской области. 
соответствующие изменения были рассмотрены на мартовском 
заседании комитета По бюджету и налогам.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 

(фракция «Единая Россия»):
Вопрос расширения полномочий Контроль-
но-счетной палаты Челябинской области очень 
важный. Предлагаемые изменения направле-

ны на повышение эффективности муниципального 
финконтроля. Все коррективы принимаются с учетом 
изменений в федеральном законодательстве, которое 
касается общих принципов организации и деятельно-
сти контрольно-счетных органов всех субъектов РФ, а также в соответствии 
с рекомендациями Счетной палаты РФ.

Напомним, в конце прошло-
го года по инициативе пар-
ламентариев фракции ЛДПР 

Алексея Беседина, Сергея Буякова и 
Дмитрия Рябова депутатский корпус 
принял закон, ограничивающий в Че-
лябинской области продажу вейпов 
несовершеннолетним. Теперь же на-
родные избранники предлагают на 
законодательном уровне установить 
меру наказания для нарушителей.

Так, предлагается установить штраф 

за продажу вейпов подросткам: на 
граждан – в размере от трех до пяти 
тысяч рублей, на должностных лиц – от 
20 до 30 тысяч, на юридических лиц – 
от 50 до 100 тысяч рублей.

Однако в ходе обсуждения суммы 
штрафных санкций вызвали много 
споров среди депутатов. А потому за-
конопроект предложено принять пока 
только в первом чтении, чтобы иметь 
возможность рассмотреть все поправ-
ки между первым и вторым чтениями.

наказание за вейпы
деПутаты Предлагают наказывать рублем торговые точки, которые 
Продают электронные сигареты несовершеннолетним южноуральцам. 
с такой инициативой на комитете По законодательству, 
государственному строительству и местному самоуПравлению 
выстуПил деПутат алексей беседин (фракция лдПр).

Региональная госпрограмма 
«Развитие информационно-
го общества в Челябинской 

области» содержит множество ин-
дикативных показателей, от выпол-
нения которых напрямую зависит 
оценка эффективности реализации 
программы в целом. Но, пожалуй, 
главное – доля южноуральцев, ис-
пользующих механизм получения 
государственных и муниципальных 
услуг в электронной форме. А она 
на сегодняшний день оценивается 
в 70%, что соответствует плановому 
значению. К слову, здесь мы если 

не впереди планеты всей, то, по 
крайней мере, опережаем многие 
регионы. 

Такому результату способствовало 
и то, что в минувшем году впервые 
выделялись субсидии, которые воз-
мещали часть затрат операторов свя-
зи на развитие инфраструктуры на 
территории Челябинской области. Так, 
в рамках реализации мероприятия 
модернизирована инфраструктура 
связи в 13 населенных пунктах. Теперь 
их жители не только обеспечены свя-
зью, но и получили доступ к сети Ин-
тернет на скорости не ниже 1 Мбит/с.

Отметив положительную дина-
мику, парламентарии тем не менее 
призвали региональное министер-
ство информационных технологий 
и связи проработать вопрос об из-
менении условий предоставления 

субсидий, чтобы стимулировать опе-
раторов связи активнее развивать 
свою инфраструктуру в малых на-
селенных пунктах. 

Александр Патритеев

в век информационных технологий само общество должно быть не 
иначе как информационным. не абстрактное общество, а мы с вами, 
жители россии. неслучайно развитие электронных услуг населению 
в нашей стране Признано Приоритетным наПравлением на самом 
высоком уровне. о том, каких результатов достиг на этом ПоПрище 
южный урал, шла речь на заседании комитета законодательного 
собрания По Промышленной Политике и трансПорту Под 
Председательством Павла шиляева (фракция «единая россия»).

Павел шиляеВ, председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по промышленной 
политике и транспорту (фракция 
«Единая Россия»):

Для развития цифровой экономики в области 
и, в частности, электронных услуг населению 
проведена большая работа, которая в прошлом 

году финансировалась в должном объеме. Более 
того, по отдельным позициям наш регион показы-

вает перевыполнение плана, так что Челябинская область в этом направлении 
развивается хорошими темпами. Однако цифровизация находится в числе при-
оритетных и в других регионах. Поэтому депутаты Законодательного Собрания 
обратили внимание на то, что министерству информационных технологий 
и связи необходимо активнее претворять планы на 2019 год в жизнь, при-
влекая федеральное финансирование.

Ирина Яббарова 

в приОритете – инфОрмациОнные технОлОгии
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Открывая заседание, первый 
заместитель председателя 
комитета Александр Мотови-

лов (фракция «Единая Россия») обра-
тил внимание, что вопрос дорожного 
строительства регулярно заслушива-
ется на заседаниях комитета, посколь-
ку парламентарии стараются держать 
руку на пульсе.

Напомним, объем Дорожного 
фонда Челябинской области в про-
шлом году составлял 13,4 миллиарда 
рублей. На этот год финансирование 
Дорожного фонда запланировано в 
объеме 14,9 миллиарда рублей.

В рамках реализации программы 
по развитию дорожного хозяйства 
региона было введено в эксплуата-
цию более 76 км дорог, львиная доля 
из них – 70,166 км – регионального 
значения, чуть более четырех кило-
метров – дороги местного значения.

Под текущий и капитальный ре-
монт в прошлом году подпало 213,146 
км дорог общего пользования.

Отдельное внимание депутаты уде-
лили направлению, которое касается 
повышения комплексной безопас-
ности и устойчивости транспортной 
системы региона, а также увеличения 
доли протяженности автомобильных 
дорог Челябинской агломерации.

Так, в рамках развития Челябин-
ской агломерации было реконстру-
ировано более трех километров дорог, 
отремонтировано 37,79 км, обустро-
ен выравнивающий слой на дорогах 
протяженностью 55,46 км. Большая 
работа проведена по восстановлению 

дорожной разметки – 18 845 км.
Что касается текущего года, то в 

рамках реализации государствен-
ной программы также запланирован 
большой объем дорожной рекон-
струкции и ремонта дорог. Амбици-
озные задачи поставлены в части раз-
вития системы видеонаблюдения.

Несмотря на то что объемы ремон-
та и строительства дорог в Челябин-
ской области в последние несколько 
лет активно наращиваются, южно-
уральцы по-прежнему высказывают 
недовольство качеством дорожной 
сети. По мнению парламентариев, за-
мечания со стороны жителей области 
обоснованны.

– Многие жители замечают плохое 
качество дорог, которые были отре-
монтированы совсем недавно, – за-
метил первый заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Юрий Карли-
канов (фракция «Единая Россия»). – 
Кстати, ранее на одном из комитетов 
мы рассматривали вопрос нарушения 
технологии укладки асфальта при до-
рожном ремонте на основных маги-
стралях Челябинска, когда дорожники 
сначала ремонтировали покрытие и 
лишь затем поднимали колодезные 
люки на уровень асфальта. Работа 
проводились летом прошлого года, а 

уже этой весной практически вокруг 
всех колодцев образовались ямы. 
Причина – нарушение технологии.

Кроме того, Юрий Карликанов об-
ратил внимание на отсутствие в об-
ласти нормативов финансирования 
по содержанию и эксплуатации дорог. 
Вопрос их разработки пока что повис 
в воздухе. С озвученными замеча-
ниями представители министерства 
дорожного хозяйства и транспорта 
области согласились. Однако реше-
ние проблемы требует коллективной 
работы. 

Подводя итоги обсуждения, Алек-
сандр Мотовилов заверил: тща-
тельная проверка дорожных работ 

– принципиальная позиция парламен-
тариев, а потому депутаты и впредь 
будут держать вопрос на контроле. К 
тому же за прошедшие годы в регионе 
сформировалась эффективная прак-
тика подобных проверок: регулярно в 

ходе дорожного ремонта и строитель-
ства на объекты выезжают не только 
парламентарии, но и представители 
общественных организаций, проекта 
«Народный контроль». Все замечания 

обсуждаются в присутствии пред-
ставителей подрядных организаций, 
профильных ведомств. После – выно-
сятся предписания об их устранении.

Ирина Яббарова

в Прошлом году на реализацию Программы «развитие дорожного 
хозяйства в челябинской области» было наПравлено более 
13 миллиардов рублей. такая сумма озвучена на очередном 
заседании комитета По строительной Политике и жилищно-
коммунальному хозяйству. воПрос развития дорожной сети региона 
вызвал бурные обсуждения среди Парламентариев.

Александр МотоВилоВ, 
первый заместитель 

председателя комитета 
Законодательного Собрания 
по строительной политике 

и жилищно-коммунальному 
хозяйству (фракция «Единая 

Россия»):
На предстоящие два года в Челябинской 
области запланирован большой объем 
работ, в том числе дорожного ремонта и 

строительства. Ведь область готовится прини-
мать саммиты ШОС и БРИКС, а потому наша работа находится в зоне особого 
внимания федеральных органов власти, общественных организаций, а также 
всех граждан региона. Необходимо активизировать работу по многим 
направлениям, сделать все, чтобы выделенное финансирование исполь-
зовалось эффективно.

14,9 млрД рУБ. – 
объем Дорожного фонда 
Челябинской области в 2019 году.

50,45 км 
дорог общего пользования 
планируется в этом году ввести 
в эксплуатацию на Южном Урале

В ближайшей перспективе региональный про-
ект предполагает выполнение работ по вос-
становлению и экологической реабилитации 

реки Миасс в черте города Челябинска. Подготовка 
началась в прошлом году, когда была проведена 
оценка стоимости работ по расчистке русла реки от 
растительности. Ожидается, что сама санитарная 
очистка пройдет в 2019 году.

Примечательно, что в этом же году будет раз-
работана ПСД на экологическую реабилитацию реки. 
Первый заместитель областного министра экологии 
Яна Куприкова пояснила депутатам, что необходимо 
провести масштабные работы по изменению дна и 
берегов, в том числе по расчистке донных отложений 
и так далее. Финансирование ПСД запланировано из 
областного бюджета. 

В региональном проекте также предусмотрено 
завершение работ по очистке ложа городского пруда 
на реке Ай в Златоусте. К слову, от иловых отложений 
объемом 920 тысяч кубических метров предстоит 
расчистить площадь в 53 гектара. Полный цикл работ 
завершится к 2024 году. 

Между тем парламентариев особенно интересова-
ли вопросы снижения влияния накопленного эколо-
гического ущерба. По словам замминистра, в рамках 
региональной госпрограммы «Охрана окружающей 
среды Челябинской области» исполнена первая часть 
контракта по строительству объектов, снижающих 
влияние загрязненного стока на Аргазинское водо-
хранилище, в частности, построен канал для отвода 
чистого стока реки Сак-Элга в реку Большой Киалим. 
В целом работы завершатся в 2019 году.

Что касается обеспечения безопасности гидротех-
нических сооружений, капитальные ремонты ГТС уже 
прошли на городском пруду в Златоусте, Нижнеуфа-
лейском водохранилище, реке Уфалейке в городе 
Верхнем Уфалее. В то же время капремонты ГТС на-
чались еще в четырех муниципальных образованиях. 

Александр Патритеев

ОсОБОе внимание – ДОрОжнОмУ ремОнтУ
новости комитетов

на минувшей неделе состоялось очередное 
заседание комитета законодательного 
собрания По экологии 
и ПриродоПользованию. центральной темой 
Повестки стала реализация в челябинской 
области регионального Проекта «сохранение 
уникальных водных объектов» в рамках 
национального Проекта «экология». 
вел заседание заместитель Председателя 
комитета александр федоров (фракция 
«единая россия»). 

Александр ФедороВ, заместитель 
председателя комитета 
Законодательного Собрания по экологии 
и природопользованию 
(фракция «Единая Россия»):

На февральском заседании комитета под председательством 
Константина Струкова мы обзорно рассмотрели все шесть 
направлений региональной составляющей национального 

проекта «Экология». В этот раз члены комитета решили подробно 
остановиться на одном из направлений, а именно на «Сохранении 
уникальных водных объектов», реализацию которого обеспечива-

ет областное министерство экологии. Неслучайно сегодня депутаты заслушали обстоятельный 
доклад представителя министерства о планах на ближайшую перспективу. На заседании также 
отчитался директор федерального госучреждения по эксплуатации водохранилищ Челябинской 
области Александр Цейзер. Он заверил, что строительство тракта водоподачи части стока 
реки Уфы в реку Миасс на участке Кыштым – Аргази в обход озера Увильды планируется 
завершить уже в следующем году. По качеству работ вопросов пока нет. 

нациОнальный прОект «ЭкОлОгия»: старт Дан!

3,6 млрД рУБ. – объем 
финансирования дорожных работ в текущем году 
в рамках проекта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги»
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Ирина Яббарова 

итОги раБОты региОнальнОгО ОтДеления пенсиОннОгО фОнДа за 2018 гОД
на ОчереДнОм засеДании кОмитета пО БЮДжетУ и налОгам ДепУтаты прОанализирОвали итОги раБОты 
пенсиОннОгО фОнДа рОссии пО челяБинскОй ОБласти за 2018 гОД. с ДОклаДОм пО ЭтОмУ вОпрОсУ переД парламен-
тариями выстУпил УправляЮщий региОнальным ОтДелением пенсиОннОгО фОнДа, ДепУтат закОнОДательнОгО 
сОБрания виктОр чернОБрОвин (фракция «еДиная рОссия»).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 

(фракция «Единая Россия»):
Депутаты областного парламента регулярно заслуши-
вают отчет руководителя Пенсионного фонда, чтобы 
быть в курсе ситуации. На очередном заседании ко-

митета мы подробно рассматривали механизм предостав-
ления пенсий и социальных выплат жителям Челябинской 
области и высоко оценили работу регионального отделения 
Пенсионного фонда. Все поставленные задачи перед ве-
домством выполнены. Пенсии и все социальные выплаты 
южноуральцам предоставляются в полном объеме и без 
срывов. Определены задачи и на текущий год. Депутаты За-
конодательного Собрания, как и прежде, будут держать 
вопрос пенсионного обеспечения наших граждан на 
особом контроле.
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Александр Патритеев

новости комитетов

цифрОвОе телевиДение сменит аналОгОвОе 3 иЮня 2019 гОДа

в 2019 году наша страна ПоэтаПно 
Переходит на цифровое 
телерадиовещание. ожидается, 
что челябинская область совершит 
этот Переход 3 июня: в регионе 
будет отключено аналоговое 
вещание основных каналов 
(1-й и 2-й мультиПлекс). что уже 
сделано для того, чтобы 
максимально Плавно Перейти 
на «цифру» и что еще нужно 
сделать за оставшиеся несколько 
месяцев: об этом шла речь 
на заседании комитета 
законодательного собрания 
По информационной Политике.

кОмитет закОнОДательнОгО 
сОБрания пО 
инфОрмациОннОй пОлитике 
рекОменДОвал Органам 
местнОгО самОУправления 
Усилить инфОрмирОвание 
ЮжнОУральцев О перехОДе 
на цифрОвОе 
телераДиОвещание,
в тОм числе:

активнее 
взаимОДействОвать           
с вОлОнтерскими и 
мОлОДежными ОтряДами;
в населенных пУнктах вне 
зОны приема цифрОвОгО 
сигнала активизирОвать 
сБОр заявОк                              
на приОБретение 
спУтникОвОгО 
ОБОрУДОвания на 
специальных УслОвиях;
прОраБОтать вОпрОс 
Организации центра 
телефОннОгО 
кОнсУльтирОвания;
прОБлемным вОпрОсОм 
является ОтсУтствие 
региОнальных каналОв           
в пакетах цифрОвых 
мУльтиплексОв.

ü

ü

ü

ü

в ДекаБре 2018 гОДа 
в челяБинскОй ОБласти 
филиалОм рОссийскОй 
телевизиОннОй 
и раДиОвещательнОй сети 
завершенО стрОительствО 
сетей цифрОвОгО вещания, 
запУщены 
в ЭксплУатациЮ все 73 
ОБъекта вещания первОгО 
и втОрОгО мУльтиплексОв.

Принятый в ноябре 2018 
года Законодательным со-
бранием Челябинской области 
закон «о дополнительных ме-
рах социальной поддержки от-
дельных категорий граждан в 
связи с переходом к цифрово-
му телерадиовещанию» уста-
навливает: 

– единовременные выплаты в 
размере понесенных затрат на при-
обретение пользовательского обо-
рудования для малообеспеченных 
семей, участников и инвалидов 
Великой Отечественной войны, а 
также вдовам участников Великой 
Отечественной войны и лицам, на-
гражденным знаком «Жителю бло-
кадного Ленинграда».

– Данным категориям граж-
дан, проживающим в населенных 
пунктах Челябинской области вне 
зоны приема эфирного цифрового 
сигнала, не имеющим спутниково-
го оборудования, предоставляется 
единовременная выплата на возме-
щение расходов на приобретение 
спутникового оборудования на сум-
му не более 6,5 тысячи рублей.

– Также для категорий граждан, 
указанных в законе, не имеющих 
телевизоров с поддержкой приема 
эфирного цифрового вещания, циф-
ровых приставок или спутникового 
оборудования, предусмотрена еди-
новременная выплата на возме-
щение расходов на приобретение 
цифровой приставки и приемной 
антенны в размере их фактической 
стоимости, но не более 1 тысячи 
рублей.

Марина ПоддуБнАя, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 
информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):

Главной темой повестки заседания коми-
тета стал переход Челябинской области на 
цифровое телерадиовещание. Нас волно-

вало несколько вопросов. 
Во-первых, знают ли об этом люди. Судя по 

тому, что не так много южноуральцев подают заявки на возмещение рас-
ходов по приобретению оборудования, информация доведена не в полной 
мере до телезрителей, которые с этой проблемой столкнутся при отключении 
аналогового телерадиовещания. 

Второй вопрос заключается в том, что 142 населенных пункта области 
сегодня находятся вне зоны цифрового вещания. Здесь может решить про-
блему спутниковое телевидение. Расходы жителей могут быть возмещены, 
но обращений также пока немного. 

Наконец, третий вопрос, он касается региональных телерадиокомпаний. 
Какая судьба их ждет? Мы обратимся к депутатам Законодательного Со-
брания с просьбой узнать мнение населения в избирательных округах, 
также рекомендуем активизироваться и органам местного самоуправ-
ления.

                                             телефОн гОрячей линии 
пО вОпрОсам перехОДа на  цифрОвОе телераДиОвещание 8-800-220-20-02
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На сегодняшний день в регионе работает 
50 социальных учреждений для детей-
сирот и детей, оставшихся без попече-

ния родителей. В них воспитывается 1506 ребя-
тишек. Стоит отметить, что с 2014 года в регионе 
начался процесс реорганизации подобных учреж-
дений. В настоящее время через реорганизацию 
идет процесс присоединения одного из приютов к 
детскому дому. Однако это никак не сказывается 
на воспитывающихся в них детях.

Снижение числа социальных учреждений для 
детей-сирот – свидетельство плодотворной рабо-
ты властей по устройству таких ребятишек в семьи. 
Кстати, как обратили внимание парламентарии, 
одна из самых популярных форм устройства де-
тей-сирот – передача их под опекунство. Однако 
такие формы, как приемная семья и усыновление, 
не столь популярны среди южноуральцев.

По мнению председателя комитета по соци-
альной политике Александра Журавлева (фракция 
«Единая Россия»), в данном случае необходимо 
проанализировать ситуацию, чтобы понять, по-
чему семьи Челябинской области предпочитают 
брать детей именно под опеку. Соответствующие 
поручение руководитель комитета дал исполняю-
щей обязанности первого заместителя министра 
социальных отношений региона Татьяне Ильиной.

– Если в данном случае необходима какая-либо 
законодательная поддержка от депутатов, мы 
готовы подключиться, – заверил Александр Жу-
равлев. – Как бы там ни было, ситуация требует 
тщательной проработки и принятия конкретных 
мер, чтобы южноуральцы могли беспрепятствен-
но оформлять усыновление или брать ребенка в 
приемную семью.

Добавим, что на Южном Урале с начала 
2016 года реализуется ряд областных законов, 
которые устанавливают меры социальной под-
держки для граждан, пожелавших воспитывать 

в своей семье ребенка-сироту.
Так, за счет средств региональной казны 

предоставляется единовременная выплата в раз-
мере ста тысяч рублей гражданам, которые при-
няли в свою семью детей старше 10 лет, братьев 
и сестер либо детей-инвалидов. Помимо этого, 
выплачивается субсидия на приобретение жилых 
помещений семьям, которые оформили усынов-
ление (удочерение). Максимальная выплата на 
одного ребенка составляет 964 тысячи рублей. 
Также приемные семьи могут рассчитывать на 
получение благоустроенного жилого помещения 
из специального жилищного фонда по договору 
безвозмездного пользования при одномомент-

ном устройстве в свою семью пятерых детей.
Министерством социальной защиты области 

разработан механизм по оказанию помощи и 

поддержки потенциальным приемным мамам и 
папам. Для этого используются различные под-
ходы: проводятся Дни открытых дверей в детских 
учреждениях, размещается социальная реклама 
в средствах массовой информации, готовятся ви-
деопаспорта на детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. А для семей, которые 
уже приняли решение взять на воспитание такого 
малыша, действуют «Школы приемных родите-
лей», сотрудники которых учат решать сложные 
проблемы, появляющиеся в процессе воспитания 
ребенка.

В прошлом году подготовку в «Школах при-
емных родителей» прошли 1022 человека – это 
735 семей.

Что касается текущего года, то среди прио-
ритетных задач – снижение общего количества 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, увеличение числа родителей, восста-
новленных в родительских правах, поиск род-
ственников детей, которые воспитываются в со-
циальных учреждениях и ряд других.

Ирина Яббарова

алексанДр жУравлев: реБенОк ДОлжен вОспитываться в семье
27 стрУктУрных пОДразДелений
 «Школ приемных родителей» 
действует на Южном Урале;

735 приемных семей прошли 
обучение в прошлом году в «Школах 
приемного родителя».

1917 Детей-сирОт и Детей, 
Оставшихся Без пОпечения 
рОДителей, числилОсь в Банке 
Данных челяБинскОй ОБласти на 
началО 2018 гОДа. ЭтО на 5,9 
прОцента меньше чем в 2017 гОДУ. 

Александр ЖурАВлеВ, председатель 
комитета по социальной политике (фракция 
«Единая Россия»): 

За последние несколько лет в Челябинской области наблюдает-
ся тенденция по сокращению количества детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. Так, если еще в 2014 году 

в детских домах и приютах находилось порядка четырех тысяч детей-
сирот, то в настоящее время их число снизилось до полутора тысяч. 
Сократилось и число социальных учреждений для них. И перед нами 
стоит задача – устроить в семьи максимальное количество детей, ведь 
никто не будет спорить, что для ребенка важно воспитываться в семье, 

получать внимание и заботу мамы и папы. Даже самое хорошее учреждение не сможет заменить 
домашнего тепла. Однако в 2018 году произошло снижение показателей по устройству детей 
в приемные семьи и числа усыновлений. При этом наблюдается положительная динамика по 
количеству оформленных опекунств. На эту ситуацию обратили внимание депутаты в ходе 
заседания комитета. По итогам обсуждения вопроса министерству социальных отношений 
Челябинской области рекомендовано проанализировать ситуацию.

на южном урале По-Прежнему 
наблюдается тенденция снижения 
количества детей-сирот и детей, 
оставшихся без ПоПечения родителей. 
на это обратили внимание деПутаты на 
очередном заседании комитета По 
социальной Политике, обсуждая работу 
По устройству ребятишек, лишенных 
родительской заботы, в Приемные семьи.  
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Руководитель главного управ-
ления лесами Челябинской 
области Сергей Лавров рас-

сказал, что на данный момент ут-
верждена «дорожная карта», обеспе-
чивающая пожарную безопасность 
на природных территориях региона, 
и в первую очередь документ дела-
ет акцент на тушении ландшафтных 
пожаров. «Дорожная карта» отраба-
тывается совместно с муниципали-
тетами, прорабатывается механизм 
компенсации за тушение пожаров, не 
относящихся к лесному фонду.

Начиная с этого года, в Челябин-
ской области действует норма за не-
участие в тушении лесных пожаров 
тех сил и средств, которые оговорены 
в лесном плане. Так, для должност-
ных лиц предусмотрена ответствен-
ность в виде штрафа в размере от 15 

до 30 тыс. рублей, для юридических 
лиц – от 100 тыс. рублей.

Между тем парламентарии реко-
мендовали обратить внимание имен-
но на межведомственное взаимодей-
ствие в предупреждении пожаров, 
которое может быть закольцовано 
непосредственно на муниципальных 
образованиях.

– Действительно, основная про-
блема в том, что лесной пожар за-
частую начинается на территории, не 
подконтрольной управлению лесами, 

– согласился депутат Игорь Егоров 
(фракция «КПРФ»). – Идея создания 
межведомственной структуры, кото-

рая следила бы за ситуацией и имела 
возможность локализовать проблему, 
заслуживает внимания.

– Если у вас получится это сделать, 
спустя какое-то время доложите о 
результатах работы с муниципаль-
ными образованиями, – обратился 
к начальнику управления лесами 
парламентарий Вячеслав Евстигнеев 
(фракция «Единая Россия»).

В свою очередь Сергей Лавров со-
общил, что не во всех территориях 
однозначная позиция по данному 
вопросу. Положительный пример 

– Красноармейский, Сосновский, Ки-
зильский, Октябрьский районы, где 
налажено тесное взаимодействие, где 
главы понимают круг их обязанностей. 

Но есть и проблемные районы, где в 
администрациях считают, что лесники 
должны действовать самостоятельно 
в тушении лесных пожаров.

– Тем не менее нужно перенести 
упор в работе на предупреждение по-

жаров и на более качественное вза-
имодействие с муниципалитетами, – 
резюмировал председатель комитета 
Александр Берестов (фракция «Еди-
ная Россия»). 

Александр Патритеев

легче преДУпреДить, чем пОтУшить
По данным сПутникового мониторинга, в 2018 году на южном урале 
Произошло 1,5 тысячи Природных Пожаров, При этом в Подавляющем 
большинстве случаев возгорания в лесах возникали При Переходе 
огня с Прилегающих территорий. ПредуПреждение так называемых 
ландшафтных Пожаров и стало Предметом обсуждения деПутатов 
на заседании Парламентского комитета По аграрной Политике Под 
Председательством александра берестова (фракция «единая россия»). 

Александр БерестоВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по аграрной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Легче предупредить, чем бороться – это касается и лесных пожаров. Депутаты За-
конодательного Собрания рекомендовали органам местного самоуправления муни-
ципальных образований своевременно обеспечивать первичные меры пожарной 

безопасности в границах населенных пунктов, чтобы не допускать перехода пожаров 
на земли лесного фонда. В свою очередь управлению лесами необходимо провести так 
называемые кустовые совещания по области, разъясняя муниципалитетам их задачи. 

— ОБщая грУппирОвка сил и среДств Для тУшения 
пОжарОв на территОрии челяБинскОй ОБласти сОставит 
4 тыс. челОвек и 1,7 тыс. еДиниц техники;

— ОрганизОвана 61 пОжарО-химическая станция и 84 
пУнкта сОсреДОтОчения прОтивОпОжарнОгО инвентаря;

— на среДства феДеральнОгО и ОБластнОгО БЮДжета 
планирУется приОБрести 50 еДиниц техники и 346 
еДиниц ОБОрУДОвания и инвентаря;  

— ОБУстрОйствО прОтивОпОжарных минерализОванных 
пОлОс прОйДет на Длине пОчти 4,5 тыс. км.

пО преДварительным 
Данным, пОжарООпасный 

сезОн в челяБинскОй ОБласти 
начнется 15 апреля.

В Законодательном Собрании регулярно проходят 
региональные форумы приемных семей
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Любопытный факт – именно 
депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской обла-

сти в свое время стали инициаторами 
учреждения Дня работника культу-
ры. Южноуральских парламентари-
ев поддержал глава государства и 
вот уже 12 лет вся страна 25 марта 
поздравляет с профессиональным 
праздником представителей самых 
творческих профессий.

Церемония вручения премии об-
ластного парламента проводится в 
стенах Законодательного Собрания 
уже в 15-й раз. Ежегодно 50 лучших 
представителей областных театров, 
творческих коллективов, учрежде-
ний культуры получают из рук пред-
седателя регионального парламента 
высокую награду.

В этом году открытие торже-
ственной церемонии награждения 
состоялось по неожиданному сцена-
рию. Если все эти годы об открытии 
мероприятия объявляли ведущие 
праздника, то на этот раз торже-
ство открыл народный артист России, 
артист театра драмы имени Наума 
Орлова Борис Петров. Известный 
челябинец подготовил сюрприз ви-
новникам торжества, прочитав сти-
хотворение Александра Пушкина «Из 
Пиндемонти» («Не дорого ценю я 
громкие слова права»), написанное 
в 1836 году. Выступление артиста 
вызвало бурю оваций. А сразу по-
сле выступления артиста Владимир 
Мякуш вручил Борису Петрову за-
служенную награду – премию об-
ластного парламента.

Кстати, в этом году Борис Петров 
отмечает большой творческий юби-
лей – 60 лет на сцене театра драмы. 
Как сам вспоминает, впервые на одну 
из главных театральных площадок 
Челябинска он вышел в 1959 году, 
еще будучи студентом.

– С малых лет мечтал быть арти-
стом, – признался Борис Николаевич. 

– Дома устраивал домашние театры, 
участвовал в школьных постановках, 
даже на отдыхе в пионерском лагере 
всегда рвался на сцену. А еще меня 
сильно вдохновил старый фильм 
«Прелюдия судьбы» про мальчика, 
который с детства мечтал дирижиро-
вать большим оркестром, а в конце 
фильма его заветная мечта сбылась. 
Вот и я, посмотрев этот фильм, решил, 
что тоже обязательно исполню свою 
мечту. 

Наличие цели, талант и большое 
трудолюбие помогло и Борису Петро-
ву исполнить свое заветное желание. 

С наградой челябинского артиста по-
здравили многочисленные коллеги 
по цеху.

Особый талант и большое мастер-
ство творческих южноуральцев в сво-
ем приветственном слове отметил и 
Владимир Мякуш.

– Все, кто находится в этом зале, 
– творческие, талантливые люди, – 
обратился к виновникам торжества 
руководитель депутатского корпуса. 

– Многие из вас уже стали легендами 
не только в Челябинской области, но 
и в стране. На вас лежит большая 
нагрузка, ведь ваш творческий труд 
во многом направлен на воспитание 
подрастающего поколения. Вместе с 
органами власти вы несете большую 
ответственность за развитие регио-
на. Благодарю вас за ваш труд, за 
творчество, за помощь, которую вы 
оказываете властям.

К словам поздрав-
ления парламента-
рия присоединил-
ся и. о. министра 
культуры Алексей 
Бетехтин, который 
добавил, что на 
сегодняшний день 
Челябинская об-
ласть – единственный 
регион, где вручается 
такая награда. Также ла-
уреатов поздравили за-
меститель председателя 
областного парламента, 
руководитель комитета 
по информационной по-
литике Марина Поддуб-
ная (фракция «Единая 
Россия»), заместитель 
министра культуры 

региона Ирина Анфалова-Шишкина.
Сами лауреаты премии признают-

ся, что всегда приятно получать на-
граду, ведь это высокая оценка труда, 
а также доказательство того, что эта 
работа не напрасна.

– Если раньше сфера культуры 
финансировалась по остаточному 
признаку, то сейчас все изменилось, 

– уверен лауреат премии, руководи-
тель ансамбля гармонистов «Митро-
фановна» Геннадий Зыков. – Сегодня 
этой отрасли уделяется огромное 
внимание, реализуется много ярких 
и интересных проектов. 

Сам же Геннадий Зыков работни-
ком культурной сферы стал благо-
даря отцу, который очень любил му-
зыку, играл на гитаре и баяне.

– Я хоть и был тогда ребенком, но 
хорошо помню, как папа выиграл в 
лотерею баян, было это в 1960-е годы, 

– вспоминает Геннадий Иванович. – 
Вот с этого баяна и начался мой боль-
шой музыкальный путь. В этом году 
уже 43 года, как я работаю в сфере 
культуры, а нашему коллективу «Ми-
трофановна» исполнилось 30 лет.

За годы творчества Геннадий Зыков 

написал более 70 песен, 
многие из которых стали 

хитами. И несмотря на то, 
что в ансамбле гармонистов «Митро-

фановна» все артисты опытные, ведь 
за их плечами бесчисленное количе-
ство гастролей, фестивалей и конкур-
сов, до сих пор каждый выход на сцену 
очень волнительный.

– Раньше я считал количество кон-
цертов и выступлений, – признался 
Геннадий Зыков, – но в какой-то мо-
мент сбился со счету. Но как бы там 
ни было, перед каждым выступле-
нием мы всегда волнуемся, несмотря 
на то, что выступали на многих, в 
том числе очень больших площад-

ках. Просто каждое выступление 
– это новая публика, которая будет 
по-своему нас оценивать и всегда 
сложно предугадать, какую оценку 
нам дадут зрители. 

Многим виновникам торжества 
хорошо известно, что такое сцена, зри-
тельный зал, гул аплодисментов, вол-
нение перед выходом, ведь среди них 

– немало опытных артистов. Но в этот 
день лауреаты премии областного пар-
ламента примерили на себя роль зри-
телей. С праздником их поздравляли 
творческие коллективы Южного Урала.

Помимо денежной премии лауре-
атам были вручены диплом, медаль, 
удостоверение и нагрудный знак.

накануне Празднования дня 
работника культуры, который 
отмечается традиционно 
25 марта, в областном 
Парламенте состоялся 
торжественный Прием самых 
талантливых и творческих 
личностей челябинской области. 
среди Приглашенных 
на торжество – артисты 
и музыканты, Певцы и танцоры, 
библиотекари и сотрудники 
домов культуры, детских домов 
творчества, руководители 
творческих коллективов. все они 
стали лауреатами Премии 
законодательного собрания 
челябинской области.

50 лУчших преДставителей 
сферы кУльтУры 
и искУсства ежегОДнО 
пОлУчаЮт премиЮ 
закОнОДательнОгО 
сОБрания челяБинскОй 
ОБласти 
за ДОБрОсОвестный 
и БезУпречный трУД, 
высОкОе 
прОфессиОнальнОе 
мастерствО и сОзДание 
БлагОприятных УслОвий 
Для всестОрОннегО 
развития личнОсти.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Уже в 15-й раз в Законодательном Собрании Челябинской области вручается 
премия в сфере культуры и искусства. И я не перестаю восхищаться лауреа-
тами, которым ежегодно вручается подобная награда – это особенные люди, 

чувственные, творческие, они несут духовность в общество. Я очень благодарен 
каждому из них за труд, за талант, за желание воспитывать молодежь, прививать 
ей чувство прекрасного. 

В Челябинской области большое внимание уделяется поддержке и развитию 
культуры, народного творчества. Достаточно отметить популярность среди юж-
ноуральцев областного телевизионного конкурса «Марафон талантов», в кото-
ром ежегодно участвуют более 25 тысяч жителей. Также в регионе реализуется 
приоритетный проект «Культура малой Родины», в рамках которого проводятся 
ремонты сельских клубов и ДК, укрепляется их материально-техническая база. 
В прошлом году более 100 миллионов рублей было выделено на ремонт 
местных ДК, на приобретение оборудования. Также мы уделяем большое 
внимание развитию материально-технической базы библиотек и театров.

Ирина Яббарова. Фото Дмитрия Куткина

премия Для твОрческих лЮДей

в 15-й  раз сОстОялась церемОния награжДения премией 
ОБластнОгО парламента раБОтникОв кУльтУры и искУсства 

Премия ЗаконоДательного собрания

 Борис Петров

Все, кто находится в этом зале,  – 
творческие, талантливые люди
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к 25-летиЮ ЗаконоДательного собрания
история оДной фотографии:  сотрУДниЧество стран – во имя Детей

На черно-белом снимке, сделанном в далеком 1997 
году, фотограф А.В. Колющенко сохранил для исто-
рии момент рабочей встречи депутатов Законо-

дательного Собрания 2-го созыва Владимира Сподаря (на 
фото – в центре) и Татьяны Ивановой (первая слева) с пред-
ставителем благотворительного фонда «КЭР» (Германия) 
Юргеном Бартельсом.

Организация «КЭР», одним из направлений которой ста-
ло здравоохранение, возникла в Германии в 1980 году и 
вместе с девятью филиалами в других странах мира образо-
вала глобальную сеть гуманитарной помощи, не зависимой 
от политических, этнических или религиозных критериев.

Известно, что в конце 1990 года благотворительный 
фонд «КЭР Германия» объявил об акции «Помогите России», 
получившей среди немецкого населения большой резонанс. 
Благодаря собранным средствам были осуществлены гума-
нитарные программы в России и других странах СНГ. 

В то же время фонд объявил об открытии детских он-
когематологических центров в больницах ряда крупных 
российских городов. Поводом стали результаты лечения 
детей от лейкоза в России и Германии, которые на тот 
момент заметно отличались не в пользу отечественной 
медицины. Более того, немецкие и российские специалисты 
договорились о совместной программе для лечения детей с 
онкогематологическими заболеваниями.

Подробнее о сотрудничестве Челябинской области с 
благотворительной организацией и конкретно о том, что 
обсуждали депутаты Законодательного Собрания с предста-
вителями фонда в тот день, нам посчастливилось расспро-
сить участницу исторической встречи – Татьяну Иванову, 
кандидата медицинских наук, врача-эндоскописта высшей 
категории.

– Татьяна Александровна, что осталось за рам-
ками фотографии?

– Был такой момент, когда все осознали необходимость 
разумного подхода к вопросам самодостаточности отече-
ственной медицины, в том числе и в вопросах лечения 
онкогематологических пациентов, особенно детей. К со-

«Парламентская неделя» Продолжает рубрику 
«история одной фотографии», Посвященную 
25-летнему юбилею законодательного собрания 
челябинской области. из номера в номер мы 
Публикуем редкие, а точнее сказать, раритетные 
архивные снимки, которые так или иначе 
иллюстрируют вехи развития Парламентаризма 
на южном урале, с Поясняющими комментариями. 
ведь иногда лучше один раз увидеть исторический 
кадр, чем сто раз услышать о давно минувшем. 

жалению, в то время у нас аналогичных препаратов не существова-
ло, и отказываться от помощи, предложенной фондом, было нелепо. 
Как председатель комиссии Законодательного Собрания по охране 
материнства и детства я настаивала на том, чтобы для детей в этом 
направлении было все необходимое. Куплено ли оно или получено 
в рамках гуманитарной помощи, не важно. Дети не должны нуж-
даться.

Юрген Бартельс, представитель фонда, к нам обратился после по-
сещения облздрава, где изначально на контакт не пошли. Но дети – это 
святое. Конечно, не отказались от помощи.

– Это была единовременная акция?
Нет, если не ошибаюсь, мы говорили о том, чтобы организовать 

поставки. Не знаю, что еще гуманитарная помощь в себя включала, но 
онкогематологический раздел присутствовал, это я точно помню. 

– Татьяна Александровна, вы были депутатом южно-
уральского парламента второго созыва, правильно?

– В комиссии по охране детства, материнства и... отцовства. Наше За-
конодательное Собрание стало первым в России, где появилась подоб-
ная комиссия, занимавшаяся еще и охраной отцовства. Тогда это было 
просто ноу-хау! Потому что, ну, как же без отца? Он – фундамент семьи. 
Потом уже и Государственная Дума и многие другие представительные 
органы стали перенимать наш опыт. 

Александр Патритеев

Законодательное Собрание ,1997 г.

В 1999 году председатель правления «КЭР Германия» Вилли Эрлю в 
ведущем медицинском журнале писал: «Руководители родительских 
организаций Челябинска, Владивостока, Новосибирска и Волгограда 
приняли участие в Международном конгрессе родительских обществ, 
который проходил во Франкфурте-на-Майне и собрал более 100 роди-
тельских обществ из Африки, Америки, Азии и Европы. Работа роди-
тельских организаций, созданных в России, была признана на между-
народном уровне».

наша справка


